NUM 1753

Continua la Iluvia El Gobierno debe tomar haciendo daños y sembrando el pánico

Principian a escasear los víveres jadoras se les hacía impo, comer ni aun trijoles en ciertos lugares

En Puriscal Ilueve sin cesar

tiene sol

tos fluviales.

abundancia

ción de la Cruz Roja,

El temporal continúa

su curso, sin esperanza

en esta capital los efec-

dentro de pocos días, el

medidas para restringir

aprovechan explotar es-

LLUEVE TORREN-

Desde el domingo pa-

CIAEMENTE

tas situaciones.

PURISCAL

los caminos.

provisionalmente.

están bajo los efectos de

este temporal que ha

destruído todos los cul-

El señor don Juan Sibaja

rado Sibaja por las responsa-

incurrir en el ej releio de sus

lu: clones como Alcalde de

San Ramón por el tiempo

periodo legal en curso.

El puerto de Ballena ha La región atlantica sido inundado por la corriente de los ríos y la lluvia es incesante en toda la comarca.

El caserío de Santa Bárbara ha sido cubierto de agua viéndose sus esas regiones una sec- Una familia con tres moradores obligados a refugiarse en los cerros.

El telegrafista de este lugar, antes de abandonar su puesto, como todo militar, se llevó el apara. to, y después en unión de que cese. de sus familiares, buscó un lugar más seguro.

Todas las casas se tos de la situación. Las encuentran anegadas de

agua.

han subido de precio y Todas las líneas telegráficas del litoral del hambre tocará en la puer-Pacífico siguen interrum pidas.

Los guardas no pueden aunque deseen vadear los ríos, so pena de perecer ahogados, tal es la fuerza que arrastran los ríos y las quebradas. LALLUVIA DE HOY

Desde las 16 horas de ayer, llueve torrencial. mente en esta capital, EN EL ATLANTICO

Sólo llueve de Cartago hasta Turrialba. El resto sado, la lluvia no cesa. de todo el litoral, se eny la vía está expedita.

ESCASEAN ALI-MENTOS EN EL GUANACASTE

Comienzan varios vecindarios a sentir los aguijones de la falta de ESCIITUIA de una comestibles.

El Gobernador de Guanacaste, pide auxilios para esos pueblos Soto se constituyó fiador so alectados por el tempo-lidario del señor Aulbal Jural.

De Puntarenas como bilidades en que pudiere dijimos ayer, salieron al punto tres embarcaciones y otros auxilios.

medidas para evitar el alza de los artículos de consumo

la vida, por el abuso de mentación al día. algunos comerciantes, La situación se va em azotan, nos moriremos parte de hambre.

También partió para alimentarse.

Si a las clases traba-¡colones diarios, no puede sible el sostenimiento de los dos tiempos de ali-

ahora, en estas épocas peonando, y urge retemporalescas que nos mediarla siquiera en

El hambre es muy Ya los precios de los mala consejera y al Sufrijoles, arroz, azúcar, premo Gobierno corresmaíz, dulce, leña y car- ponde dictar enérgicas bón, han sido elevados medidas a fin de que de tal modo, que a los como consecuencia de pobres les esta vedado el la tolerancia han de sobrevenir en estos días.

con órdenes de prestar auxilio en todos los puer- E problema de los caminos

Comienzan a sentirse carnes en el mercado ta de muchos hogares, si el abuso de los que ese respecto, es bueno nible. país como ahora.

cribir cantidades de dine de contribuyentes.

ta crudeza de este invier la suscripción de Bonos torio.

El temporal hizo gran- ras son magnífica manera que éstas procedieran a la los más. causando algunos daños des estragos en toda esa de proceder a la apertura, reparación de las rutas donde éstos son muy Estado, según los princio desde un principio.

OBSERVADOR

Todos los pueblos ro a tal efecto. En los

Excitativa que hacen los obreros de los talleres de "La Tribuna"

Señores diputados Generali que en ninguna manera to Florentino Lobo.

Por el curso que sigue la ey de accidentes del trabajo cinar la inutilidad de esa ley

don Jorge Vollo, Lic. ca el problema elemental don Emiliano Odio, don del trabajo en Costa Rica. Ernesto Ortiz, don Earl | SI el proyecto del Ejecutivo que Fonseca Zúñiga, don pasa sin ologuna reforma Si verio González, don sustancial se podrá decir que se ha hecho con los trabaja dores lo que los conquista dores hacian con nuestros con viveres, medicinas, que falte para terminar el en el Congreso, es fácil bati- lodígenas; les daban barati-

Pasa a la 4a.

NOTA EDITORIAL

TODOS O NINGUNO

Dos tardes se ha pasado el Ministro de Hacieada en el Congreso defendiendo su proyecto de Seguros del Estado. Y el caballo de batalla en esas dos sesiones parlamentarias ha sido el seguro sobre accidentes del trabajo.

Lo más interesante ha sido los discursos del Ministro de Hacienda y del General Volio." L'astima que no tengamos copia taquigráfica de

esos discursos.

En distintas ocasiones hemos defendido la gestión del Ministro de Hacienda, que a todo trance procura aumentar la riqueza del Tesoro nacional porque de eso dependen las muchas y urgentes reformas que el país necesita para poder salir de la economía precaria que le tiene angustiado. Y hemos dicho que era un deber de todos, especialmente de legisladores y periodistas, detender la labor del Ministro para proporcionarle al Estado los recursos que necesita. Y así hemos visto que lo entiende el Congreso, elogiando y amparando los propósitos del Ministro. En este aspecto de la vida oficial, la cordial ideal entre el Ejecutivoy el Legislativo ha quedado bien patente. Es unbuen síntoma para la vida nacional.

Al discutirse el Seguro sobre accidentes del trabajo, ha surgido una diferencia de criterio entre el Ministro y el General Volio, o más exacto aún: entre el Ministro y el grupo reformista, que, como afirmó el General Volio, se presenta como una sola pieza.

Por prudencia y por cautela, el Ministro re-Una vez más está an- lugares cercanos a la duce los seguros de accidentes del trabajo a los te la opinión pública, de capital, donde los cateta obreros industriales casi exclusivamente, y el Gemanera palpitante, el vie leros abundan y donde neral Volio, pretende que ese seguro se extienjo problema de los ca- los propietarios acauda- da también a los obreros agrícolas, a todos los minos. Tal vez la inaudi lados están en mayoría, obreros en general, haciendo el seguro obliga-

no haya dado mayor pá- es factible. No sucede lo Es más razonable, patriótico y justo el critebulo al debate, desde mismo donde la división rio que sustenta el General Volio. Todos son el Gobierno no toma luego que todas o casi de la propiedad agraria hijos de Dios o de la Naturaleza; como ustedes todas las rutas del país es mucha como en las quieran; todos son ciudadanos de un mismo país, han llegado a ser desfila regiones apartadas, don- hombres de un mismo pueblo, miembros de una deros infranqueables. A de no hay capital dispo- misma familia patriótica, y no puede admitirse que la ley proteja a unos y desampare a otros.

recordar que en los últi- Lo que cada cantón Lo más curioso es q' Costa Rica no es un país EN mos catorce años no ha paga a la Tributación industrial, sino un país eminentemente agricola, y EL CANTON DE caído tanta lluvia en el Directa debiera ser gira. no se comprende q' se haga una ley protectora para do a la orden de las Te- los obreros industriales que son los menos, y se Los Bonos de Carrete- sorerías cantonales, para desentienda de los obreros agrícolas que son

Es cierto que el Ministro se propone ampliar en las líneas telefónicas. rica región agrícola. No preparación y conserva- intracantonales, o a la y perfeccionar más tarde su proyecto de ley, recohay forma de atravesar ción de los caminos. Per apertura formal de ellas. nociendo de esta manera tácitamente que la ley ro en los lugares donde El producto de lo que debe ser igual para todos. Pero el General Volio no hay capitalistas o cada cantón contribuye al exige que ese igualitarismo equitativo aparezca

Los postas y guardas pocos, la idea no es acep pios más elementales de Descontando los intereses políticos de cada cuentra perfectamente. se encuentran sin poder table, porque los jornale. Derecho Político ha de grupo, el General Volio está en lo firme y en lo Las plantaciones no han seguir adelante a fin de ros y los propietarios en ser invertido en cubrir las justo negándose a votar el proyecto de ley si este sutrido el menor daño, reparar los daños aunque pequeño no pueden sus- necesidades de un núcleo no se extiende a todos los obreros y si el seguro

no se establece como obligatorio.

El seguro debe pagarlo obligatoriamente el patrono, que un peso mensual por cada obrero que tiene ocupado no es ninguna carga para el industrial o el hacendado.

Y esto debe hacerse por todos los que trabajan, campesinos o artesanos, que es demasiadoa bsurdo pretender crear privilegios entre los mismos explotados.

Se comprenden y se justifican las protestas que han empezado a surgir. La protección de esa ley debe ser general desde un principio, para que todos queden amparados por ella.

Todos o ninguno.

Suscribase usted a "La Prensa" diario de a tarcie más antiguo

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA REDACTOR:

ADMINISTRADOR: RAFAEL FONSECA CALVO

BERNARDO MERINO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO Teléfono 71 - 73 Av. Este Nº 344 - Apartado P

por falta de buenos caminos

Si las cosas siguen así, llegará el día, que no habrá carne en nuestro mercado para el consumo diario.

Esta deficiencia se debe a que los empresarios de ganado, se ven obligados a restringir sus pedidos, por las considerables pérdidas de que son víctimas.

En cada viaje se mueren de 80 a 100 reses en los caminos de Esparta a la feria de Alajuela.

Los Municipios que tienen obligación de aten der a la conservación de sus caminos, puesto que para ello cobran un crecido tributo, se niegan al hacerlo con perjuicio dell' país en general.

Los dueños de ganado se resisten a seguir en esa cruzada semanal, por el perjuicio que reciben sin que haya esperanza de que se tomen medidas justas y eficientes para la reparación de esos caminos, completamente abandonados por las municipalidades de la República.

Ese fondo que van acumulando para tales fines gen qué se invierte?

Vale la pena investigar lo que haya en este asunto, a fin de que este problema pueda resolverse de un modo satisfactorio, para beneficio de la comunidad en general.

Si los caminos no se reparau, no deben cobrarse esos impuestos que las Municipalidades fijan, y cuya carga la lleva siempre el pueblo consumidor.

Escasea la carne Ley de licores y reanudarse. clerre

La Prensa, órgano y defensor de todos los que te heridas. luch an honradamente, abrirá con su acostum | casi por sorpresa, pues la es brada gentileza, una cam paña en favor de los pa- cludad anunció en la mañatentados de licores.

Esto nos lo inspira un acto de verdadera jus de comunicó que probable 1St Isac, fue cuando el cl ticia; justicia y razón que mente las aguas del Neva todo el país contempla. subirían cinco ples sobre su sobre la ciudad de Leningra Una ley que fue elabora lolvel normal. da en momentos de una usurpación e imposición. Ley, producto del odio adquirieron impetu de hura inmenso de un candidato cán. La fortaleza de San Pederrotado, para humillar a dro disparó varios cañonazos las clases proletariadas. previniendo a la población

Libros en venta

EMILLIO ZOLA

VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIERRA LOURDES, 2 tomos

EPISTOLARIO R. BLASCO IBANEZ

ORIENTE CUENTOS VALENCIANOS J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO

MUJERES SACRAMENTO

LAZARO: JUAN VULGAR JUAN MARAGALL ARTICULOS, 5 tomos ELOGIOS

HOMERO ILIADA, con grabados. B.PEREZ GALDOS CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMOR, 2

DONA PERFECTA EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENO, 2 t.

MISERICORDIA EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS

ELECTRA : EL TACAÑO SA-LOMÓN, 2 tomos REALIDAD LA INCÓGNITA

LA FONTANA DE OPO TRISTANA QUEVEDO

PAGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS

LA ESBANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

exactos de la inundación en Leningrado

Ildad quedó restablecida en los tejados de zinc y hoja de la ciudad de Leningrado, lata que fueron arrancados después de las lluvias torren- de cuajo y transportados a durante los cuales tres cuar- fueran hojas de papel. habían estado anegadas.

dominical oficiales publicados por el con la confiscación si inten Soviet, diez personas pere taban subir los preclos. cieron en las inundaciones y velote resultaron gravemen

> Esta lnundación sobrevino llones de dólares tación metreológica de la na del día 23 que no había indicios de que el ciclón fuera a descargar. Horas más tar-

una liuvia ligera y vientos do histéricamente: suaves, que rápidamente el peligro inminente que la amenazaba.

Serían las cuatro de la que el Neva sallera de madre por algunos sitios y rompiera el alcantarillado en otros, en tal forma que varios suburblos quedaron incomuni cados.

Fueron muchos los tran seuntes que se vieron amenazados por las aguas en las calles y miles de oficinistas quedaron imposibilitados de regresar a sus hogares. El tráfico quedó paralleado y per la noche la iluminación eléctrica era sumamente deheleute, porque el temporal había causado averías en la fábrica central del municipio.

HACIENDO EL SALVA MENTO

Las autoridades moviliza ron varias compañías de sol dados, todo el cuerpo de po licía y el de bomberos. Se asegura que durante el pe ríodo de confusión no se ha ocurrido un solo robe o sa queo. Como consecuencia de los cortes-circultos ori ginados por el agua, esta llaron varios lucendios.

La parte baja de la cludad y las fábricas que están situadas en las afueras han sufrido graves daños. La Academia de Ciencias ha perdido muchos libros, cuyo valor representa varios cientos de dólares.

El Laboratorio Químico de la Universidad quedó semiderruído, a consecuencia de una explosión de pólvora que estaba almace. nada en él para realizar experimentos.

Todos los lugares vera nlegos de la costa de Finlan Ferrocarril al Pacifico dia han quedado loundados. Los daños han sido gran tre Alajuela y San José: des, especialmente en Pete.

En la parte central de clones siguientes: extensión de 1,500,000 ples l Ciruelas, Alajuela (terminal)

MOSCOU.-La norma- cuadrados. Fueron muchos

bricas, que habían quedado comisiones que se encargainterrumpidas entre Lenia ran de resolver la carestía los que había. Los comer-Según los últimos datos clantes fueron amenazados

> han sido calculados aún, pero no bajarán de varlos ml

PINTORESCO Y TRA CICO.

LENINGRADO. - Du rante la celebración de I misa mayor en la Catedral de clón descargó toda su furla do y una señora, aterrada, La catástrofe se loició con sublo el altar mayor gritan-

> "El fin del mundo ha llegado, hermanos, preparaos a morir". Esto aumentó el terror entre los fieles y fueron varias las mujeres que se lanzaron al Impetuoso torren te, pereciendo ahogadas.

El Gobierno ha solicitado tarde del día 24 cuando las 6 000 000 de libras de harina aguas del Golfo de Finlandia al Soviet de Moscou y el impulsadas por la furla del Bance del Estado ha decla viento, inundaron la parte rado un moratorium para la catástrofe.

> ,'LA COMPETIDORA COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA

LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Carta abierta

Sr. don Enrique Fonse ca Zuniga

Presente Estimado señor:

Nosotros, humildes traba blicó contra José Mª Zeleajencs al dominio de él.

tos colones que mediante sa hará en setenta horas. lenitivo, para mantener en- fe y nuestra esperanza.

servidores.-Mario Monge, más altas religiores el estudio y el trabajo. Emilio Mora, Carlos Sanchez, Miguel Marío, Horaclo Rojas.

El sigulente itinerario en

Salida de San José a las roff lugar favorito de la 15 horas (3 p. m.) todos los antigua Familia Imperial días, pasando por las esta-

Leningrado el pavimento Sabana, Pavas, San Antoquedó -destrozado en una nio de Belén, Ojo de Agua,

VICTORIAS DEL GENIO

El poema del dirigible

Si no ha ocurrido un serio contratiempo, es casi seciales de los últimos días, enormes distancias, como si guro que el dirigible ZR 3, que salló el domingo de Alemania, haya llegado ya a los Estados Unidos. Pero cuan' tas partes de la capital rusa El Soviet declaró el cs. do escribimos estas cuartillas, el famoso trasatiantico del tado de sitio en la ciudad aire, maravilla de ciencia y de ingenio, se encuentra na. Las comunicaciones alám. y creó inmediamente varias vegando por lo alto del cielo sobre la inmensidad del océano.

Como la fuerza y la materia, como el tiempo y el

grado y Moscou pudieron de víveres y de distribuir espacio, la lateligencia humana no tiene límites.

Los descreídos y pesimistas, los que todavía lloran desolados sobre las ruinas de la fe perdida, no acaban de darse cuenta de que al perderse la fe en los dioses, había de aparecer la fe en los hombres por ley de historia y de Los daños causados no vida. Precisamente al ponerse la duda sobre la fe, desvaneclendo los viejos fanatismos, quedó abierto para siempre ancho y luminoso, el camino de todos los progresos. Y de esa ciencia rebelde, de esa duda atormentadora, surgló Franklin con el pararrayos, Stephenson con la locomotora, Fulton con el barco de vapor, Levolser y Gaylusac con las leyes de la Química, Servet con la circulación de la sangre, Pasteur con todo el mundo microbiano, Cajal con la Histología, Erlick con sus maravillosos sueros, Santos Doumont y Zeppelin con sus dirigibles en competencla, Writh con el aeropionano, Marconi con su asombro inalámbrico, Edison con su millar de inventos....

No importa que no se hayan sabido curar aún los dulores sociales; la inteligencia humana y la ciencia crea. dora que tanto han hecho en el siglo pasado y tanto nos anuncian para el siglo presente, encontrarán también-y no tardará mucho-la justa resolución para los males de

la sociedad.

El poema del dirigible lo empezó a escribir el brasileño Santos Daumont, educado en Francia. Fué en los humbrales del siglo cuando el llustre laticoamericano tuvo su primer éxito definitivo. Ya se le habían destruido dos dirigibles rebeldes a la disciplina científica que el sablo quería imponerles. El primero se quedó prendido de una azotea. El segundo tué a enredarse entre unos árboles. Sólo el tercero obedeció lealmente el mandato del inventor, y sallendo del hangar, trazó un gran círculo al rededor de París y regresó dóclimente al punto de partida. baja de la cludad, haclendo todos sus cilentes que han sobre el gran aeronauta, y no quedó una sola pluma geniai o modesta, que no alabara la nueva victoria del Hombre sobre la Naturaleza.

Ocho años más tarde triunfó sobre el mismo campo, el genio de Zeppelin; pero la obra del sablo conde era ya mucho más perfecta que la de Santos Daumont. Gracias al talento prodigioso del aristócrata alemán, no se abandonó la ciencia de los dirigibles que empezaba a desdenarse ante el rotundo triunfo del aeropiano que había he cho su aparición entre los dos dirigibles.

Al emplearse en la guerra como arma de combate, sufrió el dirigible una crisis grave. En la última excursión que realizaron a Londres para bombardear la gran capital, de seis aeronaves, sólo una o dos lograron salvarse. La opinión se le puso en contra, y llegó a decirse que el conde Zeppello falleció de pesar.

Un año después de la guerra, el dirigible recobró adores, nos permitimos de toda su gloria. Fue en 1919 cuando un dirigible inglés la manera más franca y slo vlajó de Londres a Nueva York y de Nueva York a cera, felicitarlo por la carta Londres sin tener que lamentar el menor accidente. Pero que Ud. con tanto valor, aquello era como una prueba audaz. Y esto de ahora se sbueganación y valentía pu ha preparado como una cosa definitiva.

El viaje aéreo entre Alemania y Nueva York está don B. descalificándolo para calculado en tres días. Si los cálculos no fallan debe haber

que un hombre como él se llegado esta mañana a los Estados Unidos.

permita la LIGEREZA y el a- Como ese trasatlántico aéreo realice con regularidad trevimiento, de juzgar actos, unos cuantos viajes, pronto veremos llenarse el cielo de di: que son completamente rigibles, como está el mar lleno de barcos. Rutas aéreas serán establecidas entre Suramérica y las principales na Hemos conocido y cono clones de Europa y de esas mismas naciones a toda la cemos Ilders, que son con América del Norte. Ya se están estudiando esas rutas y sus FASTUOSAS palabras nos la formación de grandes empresas para explotarlas. Y el han engañado; los quinien viaje de aquí a Madrid, que ahora dura cerca de un mes,

muchos sacrificios aportaban Siempre hemos tenido una fe clega en el hombre y los humildes trabajadores on su porvenir. Y a cada victoria de la inteligencia bureformistas, servian como mana, santimos que se agrandan y se liuminan nuestra

cistiliado en su orgullo al Dichosos nuestros nietos los del siglo tuturol Ellos "gran reformista" Billo Ze verán realizarse maravillas científicas que apenas pre sentimos, en un mundo realments libre, sin ejércitos, sin De Ud. attos y seguros fronteras y sin odios de clases, proclamando como las

BERNARDO MERINO

Café y Cacao Molidos Puros

Garantia a las familias

Socios del Banco

de Cooperación

Socios de la lista anterior 497,

489 Francisco Zúñiga M.

499 Arturo Solis Mora

502 Julio Ortiz Cartin

505 Enrique Saborio

507 Juana v. Quesada

509 Ana de Acosta

512 Sergio Carballo

515 Alberto Calvo

521 David Calderón

522 María Luisa Brioschi

525 Claudia Altamirano

528 Leonis Sagot P.

529 Ester Vargas Solis

530 Miguel Vargas Solis

532 Francisco Soto Jiménez

533 Miguel Romero Segura

535 Augusto Soto Barboza

539 Bernarda Guerrero R.

540 Ruperto Zúñiga Sancho

536 María Teresa S. de Artavia I

514 José Gildo Calvo

503 Daniel Arguedas Mora

508 Jesús Ma. Arias Quesada

511 Bernarda Guerrero R.

516 Lilia Alvarado Alvarado

518 Elias Vargas Rodríguez

504 Jorge Fonseca Saéna

510 Raquel SibajaZamora

501 José Suarez

500 Manuel Solis Mora

con 505 acciones.

I Ac.

PALABRA

ARTURO BRISBANE

El presidente Coolidge ha dicho lo siguiente:

"No creo que el silencio me perjudique. Jamás candidato alguno ha sido perjudicado por no hablar mucho"

El silenclo es tan raro entre los políticos, que el elec tor no puede por menos de decirse: "Puesto que éste habla tan poco, debe ser un hombre muy hábil".

El águila es un ave sileu. closa.

La multitud es bullangue

Dos clases de hombres son silenciosos: el sablo y el topto.

He aquí una buena noti cia para los Estados Unidos:

El Presidente está estudiando el valor relativo de los barcos de guerra de los aeroplanos.

Aquellos que venden acorazados a razón de cuarenta millones de dólares cada unidad, dirán al Presidente que la nación no puede s brevi vir, si no dispone de abundante cantidad de barcos de guerra.

Los fabricantes de cabric. lés le hubleran informado no hace aun mucho tlempo que el automóvil no podía tener éxito.

Antes de que el Presiden. te construya otro acorazado, pedidle que formule al contratista la siguiente pregun

-Estáis dispuesto a cons truir a ese barco a un costo de cuarenta millones de dó lares y a garantizar a la na clón que se mantendrá a Actualmente Ud. ve por todos lados dientes más bellos. Conozca haber sido atacado por la manera cómo otras personas los adquirieron. Haga esto ahora aeroplanos que representen mismo. Millones de personas en 50 países estan disfrutando sus beneficios, Obténgalos para Ud. un valor de clen mil pesos?

Si el Presidente comprue- La película viscosa que Ud. siente en los dientes es su mayor eneba, como lo hará, que aero ticios y allí se fija. planos por valor de cien mil La película absorbe las manchas y entonces forma unas sucias pesos, manejados por dlez pierde su brillo. hombres, pueden destruir a La pelicula retiene substancias animentes. La pelicula retiene substancias animentes de contacto con los dientes, cualquier a c o r a z a d o de causando la caries. De ahí que pocos escapasen de sufrir padecimien-\$ 40.000,000 con más de mil tos dentales. tripulantes a bordo, se deci- con el sarro, son la causa principal de la piorrea, hoy tan alarmandirá por la no construcción temente común. de barcos de guerra.

S J Alvarez Quintero dos mediante muchas y cuidadosas pruebas. Entonces se creó una

I. PRIMEROS ENSAYOS

Prólogo: Esgrima y amor. Bel lén, 12, principal : Gilito : La me-dia naranja : El tío de la flauta : Eperegrino : Las casas de cartón : La Reja : Apéndice

II. COMEDIAS Y DRAMAS La vida íntima : El patio : Los

III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena : La azotea : En idillo

VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zagala: Amor a oscuras: La casa de García: Aia luz de la luna

Libros en venta V DE CAMPOAMOR

POESÍAS COMPLETAS, 3 tms M CERVANTES

DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 tomos ilastrados. BALTASAR GRACIAN TRATADOS

A viso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiméner.

saron", por Pierre Loti.

que pasaron", que acaba de para que no falte la nota publicar la Editorial Cervan | exótica en "Figuras y cosas tes, de Barcelona, delicada. que pasaron", dedica Loti mente traducido por Vicente los páginas finales de este Diez de Tejada.

los trabajos que contlene es nam, tan legendarlo. dad exquisita del mago de la Redacción de La Prensa. pluma y su estilo inconfundi ha podido superarle ni aun Edgar Poe" mo Loti, que recorrió todas cana. las tierras y cruzó todos los

"Figuras y cosas que pa. des aciertos los capítulos en los que con arte singular La magla locomparable de evoca las encantadoras cos-Plarre Lott se revela en su tumbres de los campeslaos y nuevo libro "Figuras y cosas marineros de Vasconia. Y hermoso libro a evocar el

ellos proclaman la sensibili. sa, se vende a 6, 3 00 en la de misterio y regiones arca-

nial literato dedica al dulce blica la Editorial Cervantes, nuestra pobre vida. país vasco. Con vigoroso de Barcelona. Las mejores trazo pinta la imponente poesías (líricas) de los mejo todas las poesías que han la grandeza de Loyola y su res poetas, está dedicado a brado el imperecedero re. suotuoso convento, de una Edgar Poe, la figura más re nombre del gran vate norte magnificencia tan insospe. levante, original e intensa americano, admirablemente chada que sorprende al mis | de la literatura norteameri. | traducidas por insignes poe-

presable. Son también gran- se reveló también entre re- d. 1.25.

Cambio Hoy a las 10 horas

En el Japón se

Que esta madera adqui-

rló tama irreductible en el

mundo entero, nos lo demuestra el hecho, de que

en los nuevos edificios que

se construyeron en Toklo y

Yokoama, no emplearon

Y esto a que se debe, di

los terrremotos que destru

europeos, el Gobierno ha

formidable embate de los

lo tanto, la madera predi

rios testimonios que tene-

su clientela y público en general.

locreíbles de quema.

Cuentos valencianos

La catedral, novela

La Reina Calafia, novela

Novelas de la costa azul

Obras completas de

A @ 3.50 el tomo

caída de los limones. Tres no-

Herman, encadenado. El libro

Las máscaras. Tomo I. Ensayos

de crítica reatral sobre Galdós,

Benavente, Linares Rivas,

Los Quintero, Arniches, etc'

de crítica teatral sobre Lope

de Vega, Shakespeare, Ibsen,

Oscar Wilde, etc., etc.

Belarmino y Apolonio, novela El sendero andante, poemas

Luna de miel, luna de hiel, nov. Los trabajos de Urbano y Si-

El ombligo del mundo, novelas.

Lea Ud. La Prensa

todos los días

Las máscaras. Tom. II. Ensayos

del Espíritu y del Arte ita-

legio de jesuítas, novela

velas poemáticas

El intruso, novela

Oriente, viajes

dos con "Pinutea".

elementos.

público.

Paes muy sencillo: a que 506 Mariano Solorzano G

Debido a este dato que 517 María Luisa González

por eminentes ingenieros 520 Jacinto Calderón Vargas

teriales de construcción mo. 524 Benigno Murillo Quesada

derna, La "Plootea" único 526 Clementina v. de Castro

material que resiste el más 527 Carlos Luis Altamirano

"La Pinotea", es por 531 Manuel Soto Paniagua

mos en nuestro poder y que 537 Ermelinda Rodríguez de S. I

de AUGUSTO VENEGAS

NEVERIA — CAFETERIA — RESTAURANT

Servicio excelente. Atención y amabilidad para con

Abriré hoy en el local que dejó "La Glorla", al

lado de la Botica Oriental, una REALIZACION

de géneros, donde encontrarán mantas, llenzos,

zarazas a 40 céntimos y otros artículos a precios

lecta, y así lo confirman va. 534 Luis Castro Ureña

los daremos a conocer del 538 Jurge Rafael Salas G.

decidido emplear en los ma (23 Ana Sanabria Soto

ha sido bien comprobado 519 Manuel A. Bonilla Navarro I

Pinotea

New York ... París... España..... Italia ... Bélgica.... 100 1/2 Amsterdam 39 oro am.

otra madera, que la "Pinolámpagos magnificos de pen Son muchos y variados misterlo de esc país de An- samiento y de belleza que tea." iluminan con luz ya sloles. te libro admirable y todos La obra, muy blen impre tra, ya paradisiaca, mundos rá el lector? nas de la subconciencia. Edgar Poe es un poeta único yeron reclentemente estas ble, único, en el que nadie "Las mejores poesías de en el mundo, que abrió a los dos poblaciones, con pérdi hombressendas desconocidas Ida fatal de más de un millón imitarle. Las páginas que El tomo XLVII de la se hasta entonces del grande y de edificios, no dejaron en 513 Benita Rivas de Calvo preferimos son las que el ge rie de fama mundial que pur divino misterio que rodea salvo más los que construi

> En esta selección figuran tas de nuestra raza.

Poe no fué tan sólo un De venta en la Redacción mares, movido de afán loex cuentista. Su genlo poético de LA PRENSA al precio de

En las droguerías esta semana.

traído una nueva era dental.

Recomendada en el mundo

el mundo están ahora empleando

Corrige viejos errores

La investigación comprobó que los métodos antiguos producían efectos contrarios. Hacían decrecer la alcalinidad de la saliva, que sirve para neutralizar los ácidos de la boca, causantes de la caries.

alcalinidad y el digestivo del almidón de la saliva. Así contribuye a aumentar el poder de estos grandes agentes naturales protectores de la dentadura.

película desaparecen.

Un Tubito Gratis Para 10 Días

Sólo por esta semana, en las boticas

Escriba su nom-Nombre: pon, durante la en cualquiera de quio un Tubito de Pepsgdent suficiente para 10 Si Ud. no vive Dirección: en la ciudad, re-mita el cupón a The Pepsodent

Rica, y se le en-viara el tubito Presente el cupón a

Ageutes Exclusivos para Costa Rica THE COSTA RICA MER-CANTILE COMPANY -

Este Obsequio

Le mostrará a Ud. cómo otras personas

obtienen esos dientes tan blancos

y limpios

La película ensucia los dientes

capas. El sarro proviene de la película. Por eso es que la dentadura

Ahora se coagula la película

película. Como resultado, casi todos sufrían las consecuencias.

necesidad de ninguna restregadura perjudicial.

Proteja El Esmalte

y luego la elimina por medio de un

agente mucho más suave que el es-

malte. Nunca use Ud. un destructor

de la película, que contenga subs-

El Dentífrico Moderno

moderna y libre de substancias arenosas y perjudi-

ciales. Recomendada por los principales dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos

Una pasta científica basada en la investigación

tancias ásperas y arenosas.

Pepsodent desintegra la película

Los viejos métodos de cepillarse no combatían eficazmente la

Ahora la ciencia dental conoce dos elementos destructores de la

Competentes autoridades comprobaron la eficacia de estos méto-

película. Uno sirve para coagularla y el otro para eliminarla, sin

nueva pasta dentifrica basada en la investigación moderna. Estos

dos destructores de la película fueron incorporados en ella para su

Vaya a pedir una prueba de este nuevo método de limpieza dental.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

tamaños en todas partes,

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Paqueña

Presente el cupón

Esa pasta dentífrica se llama Pepsodent. A millones de familias ha

entero

Las personas cuidadosas de todo Pepsodent, principalmente por con-sejo de dentistas. En millones de familias ha substituído los métodos

Pepsodent produce precisamente los efectos opuestos. Multiplica la

Esta prueba lo demostrará

Los resultados de esta prueba le agradarán y sorprenderán. Hágalo, pues, y observe los cambios que

Note qué limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa-Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que las capas de la

Obras de Donación de Vicente Blasco Ibañez A & 3.50 el tomo ltierras Nacionales La Condenada, cuentos

Portirio Morera

Varias cabeza de fami-El préstamo de la difunta, nov. lia apoyados en la ley que les da derecho para la adquisición de terrenos propiedad del Estado en Ramon Pérez de Ayala algunas zonas agrícolas, Ihan elevado sus solicitu-Bajo el signo de Artemisa, nov. des con objetos de entrar A. M. D. G. La vida en un coen posición de los baldíos El sendero innumerable, poemas que han elegido, para Prometeo. Luz de domingo. La dedicarse a la siembra de

> Hay muchas familias de agricultores que se interesan por trasladar su residencia a varios lugares del Pacífico, y actualmente están dando los pasos necesarios con el Supremo Gobierno para realizarlo cuanto antes.

varios productos.

Número 71

mona, novela, Continuación es el del Teléfono de LA de luna de miel, luna de hiel PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscrite y favorecedores de esta empresa.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

trinnfo de un costarrisense

La muerte del Cura de Sta. Cruz de Guanacaste

hljos, familia y amigos!

Es el primero de octubre! y su amparo. a muerte.

en la Mancha de España el dió todo el pueblo en gene- ellas unas muy buenas. día 5 de Diciembre de 1847 ral, la filarmonía del lugar Murió el padre Velazco y se llama José Mª Velazco luició la marcha con sentidas pero, en nuestros corazones y Díaz de los Bernardos; marchas fúnebres en medio no ha muerto! deja tras de hizo sus estudios en España de la consternación general, isí, una estela luminosa que viniendo a Costa Rica antes al golpe de caja marchaba la no se borra jamás, su recuerde ordenarse en la cludad de policía formada en dos filas; do durará en nuestra memo-León de Nicrragua en el salió el cortejo fúnebre de la ria mientras vivamos. Su año de 1871 el día 11 de Iglesia y dando la vuelta por familia lo llora! Santa Cruz Diciembre; después sirvió de la plaza central volvió otra se llena de crespones y él cura párroco en Puriscal vez al Atrio de la Iglesia en ya duerme y cayó!... pero durante tres años, luego pa donde a petición del pueblo cayó como los héroes des. por atracadores que lo en. de guía para acompañarlo a só a Nicoya y por último el señor Obispo y el señor pués de haber cumplido un cañonaron con sus revolvers una famosa y antigua hoste til e hidalgo compatriota el fiel vino a Santa Cruz hace Presidente de la República deber santo una misión sa 57 años en donde se radicó dieron permiso para que se grada en amor a los suyos desde entonces.

de junio de 1900 cayó la fa. señores don Leovigildo Acu. chada de la Iglesia y toda na en nombre de la Municiella sufrió desperfecto él con su constancia y ardiente celo pudo volverla a levantar y por último en la actual Iglesia él la terminó hasta dejarla plotada por dentro y fuera y la fachada no pudo terminarla porque la Parca Impía nos arrebató a ese apóstol que hey el pueblo | Obsequio Nº 13 - Favorecido: |

Como hombre fue uno de los mejores de nuestro pue. blo, hombre honrado y cari tativo, fue tesorero de la Municipalidad de este cantón y de la Junta de Educación, de la cual fue miembro tam' bién; fue tesorero del "Pa.

La tarde está triste; la tronato Artístico" de esta palidad, don Secundino Fonlos, el clelo amenaza lluvia, buenos resultados pues ja de Educación, don Saul ca y Herediano. toda la naturaleza se con- más sus manos se mancha Cárdenas en nombre de los mueve, mientras allá, en un ron con lo ajeno y como ca. Nicoyanos, don Roque Car rranquilo hegar, agoniza un ritativo hoy varias familias vajal y don Agaton Rojas hombre en medio de sus lloran su pérdida porque con quien con su elocuencia con. el han perdido su protector movió todos los corazones.

Es un hombre nacido allá hora del entierro al cual acu bajaban de cincuenra entre enterrara en los jardines de y respetar a aquel que le bre temporalmente de los Como apóstol de la Igle. la Iglesia. Antes de salir de dió el ser! sia fue uno de los mejores, la Iglesia desde el púlpito quien con su celo y constan jel Presbítero Bermúdez dijo pésame a la samilia dollente, rís de incógnito y al inscricia hizo progresar la religión; un sermón por el difunto por ese entonces pintó la padre; una vez que se hubo Iglesia; después con motivo llegado a la sepultura hicle de un faerte temblor el 21 ron uso de la palabra los

Serie CARUSO

DE VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

Georgette Corcelle | Teléfono 1048

con el Contrato Nº 8

Testigos: Juan Bosch, Ramiro Pertuz, Fernando Contreras.

THE PARTY OF THE P ALMACEN EL MUNDO

ACABA DE RECIBIR

CEBOLLAS

de primera calidad y a precios bajos

Fernández Tomás

Apartado 614

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde & 8.00 hasta & 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL 2 de 13.00 para señora y a de 12.00 para hombres.

Coronas hubieron bastantes Son las slete y treinta y cin. Su entierro se verificó al entre ellas anotamos las si co minutes de la noche! Y día siguiente dos de Octubre; guientes, Corporación Mu en la más tranquila calma a las nueve de la mañana nicipal, Junta de Educación, entrega su alma a Dios! Las salió el cortejo de su casa a obreros Santacru ceños, campanas de la Iglesia tocan la Iglesia Parrequial donde Apostolado de la Oración, el Presbítero Antonio Ber Hermandad del Carmen, Quién es él que hasta la múdez celebró una misa can Congregación de hijas de misma Naturaleza se con. tada en sufragio de su alma María, etc; omito las coromueve? Quién es el que el y después de cantarle todas nas particulares los nombres clelo llora su muerte? Quién las exegulas funebres quedó respectivos por temor de es él que el pueblo todo se su cadáver en capilla ardien. que se me olviden varias postra de dolor y de luto? | te hasta las tres de la tarde sólo me basta decir que no

PRECIOS

CORRESPONSAL

Hoy se reunirá la Liga de Foot-Ball

Hoy a las 20 horas se raunirán en el Edificio Me tálico, los representantes de los Club deportivos para resolver en forma definitiva brisa sopla por interva. ciudad y en todos con muy seca en nombre de la Junta la apelación de la Gimnásti-

> concurrida por el laterés que fesional. hay acerca de la litis inter

en los Estados Unidos

de regocijo y entusiasmo.

El distinguido doctor costa Esta sesión estará muy triunfo en su larga carrera pro- sino en el mundo entero.

Nos place dar a la publicidad | conquistado el título de médico esta grata noticia, que nos li na en una de las más famosas Uni. versidades de los Estados del Norte, acaba de ser incorporado rricense, orgullo de este peque- a la Facultad de Medicina de no rincón centroamericano, el Nueva York, una de las intitujoven don Hernán Castro Raw- ciones más severas y extrictas, son acaba de obtener un nuevo no ya en el Nuevo Continente,

Sapientísimos profesionales en Esta vigorosa mentalidad cos el vasto campo de la ciencia mé tarricense, después de haber dica, presenciaron las rigurosas pruebas reóricas y prácticas del joven Castro Rawson, que fueron todas desarolladas magi tral. mente, figurando minutos después en el escalafon del Cuerpo Médico de la populosa capital

neoyorquina.

El jov:n doctor pertenece a una de las familias más estimables del solar costarricense, a quien nos corresponde felicitar por el brillante éxito que el cable les trasmite a manera de gra

ta sorpresa, de dicha incomparable. Probablemente residirá algún

tiempo en New York, en cuyo centro abrió ya su consultorio. retornando luego al querido terruño para ofrecer a ésta sn patria, el ejemplo de su talento París. - "Le Matin" pu- | ba, firmó con el título de en el vasto campo de la ciencia; y quí en el Santuario de su he-Una noche se aventuró gar, con la útil y brillante educación de la familia amante, que lo aguarda impaciente, aprovecharemos sus valiosos servicios.

Sean estas líneas para el gen-El Heredero del Trono de rla que Enrique IV de Fran exponente de nuestra admiración y simpatía, y ojalá que su frente embellecida con la luz del pensamiento, siga por el sendero de la ciencia haciendo derroches de generosidad infinita para con suelo de la humanidad doliente, que a él acudirá en demanda de

Maritima

Puntarenas 14.-Ayer a las 17 horas zarpó para Champerico sacar el dinero que consigo e intermedio el vapor inglés Salvador de 649 toneladas 54 El noble visitante, poco tripulantes, Captán S. S. Belshaw, y despachado por F. J. ces, se acercó a una puerta Alvárado & Co. pasajeros para San Juan del Sur, Francisco Jersin, para Corinto Virginia Castro Aviles, Margarita Rojas, Gerardo Guillen, María Teresa de Guillen, Clodomiro y Vicente Urcuyo, para la Unión Auguscondujo sano y salvo a su to Ramírez Jr, sin carga correo 16 sacos y I paquete.

USE EN SU CASA

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

Eduardo L. Fernández - Teléfono 378

seria aventura corrió en París el Príncipe de Asturias

blicó un Informe sensacio- "Conde Madrid." nal relatando que el Príncipe de Asturlas corrió una aven- por las calles solitarias y des tura de noctivago en la capi pués de vagar durante lartal de Francia, en la que es- go rato, tropezó con un indivi. tuvo a punto de ser robado duo que se brindó a servirle y al progreso humanos.

España, deseoso de verse li- cia solía frecuentar. convencionalismos que le im da, el Príncipe de Asturias Paz a sus restos y nuestro pone su rango, marchó a Pa se dispuso a divertirse, cuanbir su combre en el registro che", cabecilla de un grupo del hotel en que se hospeda.

Al llegar a la citada posa do repentinamente un "apa de atracadores profesionales, vida y de salud. se presentó en el local y re vólver en mano, ordenó a cuantos en él estaban levan taran los brazos y se dejaran llevaban.

acostumbrado a estos tran. próxima y logró cerrarla tras sí, poniendose en salvo. Lue go, desde el balcón llamó la atención de un policía el cual le sacó del aprieto y le Apartado 614 hotel.

Octavio A. Fayad

LOCAL CONTIGUO A "LA PROOVEDORA"

Maderas del Pacifico, hierro para techo

e imitación ladrillo, tela metalica,

clavos, cemento, caña y toda clase

de articulos para construcción

Ofrece al comercio Betún Shinola pequeño, negro y rojo, a razón de ¢ 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

Juan José Chaves Mata Contratista-Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magnificas referencias. Exactitud en toda obra que se me encomiende, Dirección: Bodegas de Adolto Sáenz.

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener preclos favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

Apartado 334

Teléfono 61

Excitativa que hacen...

Viene de la pag. 1ª

mida por ustedes se colige nero. que no apadrinarán tal entos sustanciales:

el Banco de Seguros del Es De ustedes attos. s. s, tado, a fin de que tal ley no

Jen caso de accidente, forzarían al trabajador, con la jas de cristal a cambio del lotervención del leguleyo, a oro puro de su credulidad. renunciar a sus derechos Como por la actitud asu por falta de tiempo y de di-

Una ley que no contenga gaño, les excitamos para que estos requisitos será inactual nieguen su voto a esa ley si en Costa Rica. Que se haga, carece de los siguientes pun si se quiere con la complicidad de los reaccionarios, 1)-Inclusión de los tta pero ustedes deben mante bajadores del campo en esa ner en alto principlos que ley destinada para un país son cosa corriente y admiti agricola y en el que 'por da en Chile, Uruguay y Arexepción" se trabaja con má. gentina, para no mencionar sine países afines en sus mo: 2)-Seguro obligatorio en dalidades y en su raza.

Carlos L. Sanchez, Ro. se convierta en negocio de berto Vargas Campos, José abogados. Las dilatorías de Luis Marín Calderón, J. Paun trámite judicial, a que dilla, Carlos Solis Alvarez, recurrirían los patronos no Guillermo Fuentes (Trabaobligados en la forma dicha, jadores de máquinas.)

LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES

Ha puesto a la venta el semanario REVISTA DE REVISTAS, edición especial dedicada a la República de Costa Rica, profusamente ilustrada en negro y colores, al precio de 6 2.00 el ejemplar.

Esta Librería tiene la venta exclusiva de dicha revista. Cmopre su ejemplar hoy mismo. Se despachao órdenes por correo al precio de @ 2,25 el ejemplar]